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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TEPJF ORGANIZA ESCUCHATORIO SOBRE JUVENTUDES Y MOVIMIENTOS SOCIALES EN QUERÉTARO 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de la Dirección General de Relaciones 
Institucionales Nacionales (DGRIN) y en colaboración con la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), celebró la 
segunda edición anual 2025 del Escuchatorio. Este espacio de diálogo juvenil, realizado en el auditorio “José Arana 
Morán” de la Facultad de Derecho de la UAQ, abordó la temática “Juventudes y movimientos sociales: paridad de 
género, derechos político-electorales y cultura de la legalidad”. El evento fue inaugurado con mensajes de la 
magistrada del TEEQ, Norma Jiménez Fuentes; la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez; del director 
de la Facultad de Derecho de la UAQ, Edgar Pérez González, y el director general de la DGRIN, Edgar E. Guerrero 
Aguirre.  Las autoridades destacaron la relevancia de estos espacios para fortalecer la cultura democrática y 
fomentar la participación de la juventud en temas clave. En representación del TEPJF, el director general de la DGRIN 
transmitió el saludo de la magistrada presidenta Mónica Aralí Soto Fregoso y del pleno de la Sala Superior y Salas 
Regionales, al enfatizar que todo movimiento social debe atravesar por el derecho para que sus causas y razones de 
ser tengan efecto y alcancen un impacto real. El Escuchatorio estuvo moderado por el académico de la Facultad de 
Derecho de la UAQ J. David Roberto Sánchez Solórzano, y contó con la participación de los estudiantes Yara Yvette 
Ugalde González, Edson Francisco Belman Zúñiga, Selene Valentina Almendárez Delgado y Yehosua Salomón Trejo 
Vega. Las y los jóvenes subrayaron que la contradicción entre la impunidad y la legalidad ha debilitado el Estado de 
Derecho, por lo que es fundamental inculcar la cultura de la legalidad desde edades tempranas. También señalaron 
los desafíos que alejan a la juventud de la democracia, especialmente cuando la legalidad no se refleja ni en las más 
altas esferas de la sociedad. El moderador Sánchez Solórzano resaltó la necesidad de reforzar la cultura de la 
legalidad para evitar el debilitamiento del Estado de Derecho y la Constitución. Finalmente, se invitó al público a 
visitar el Museo Interactivo de la Constitución (MIC), ubicado en las instalaciones de la Sala Superior del TEPJF, un 
espacio que resalta el papel de las mujeres constitucionalistas, paritarias y sufragistas en la historia de México, y que, 
además, funciona como un Escuchatorio, donde las opiniones de los visitantes enriquecen sus contenidos. 
 
https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/26240/0 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
TEEQ DESECHA DEMANDA DE ULISES GÓMEZ PARA INTEGRARSE A LA JUCOPO 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó por unanimidad la demanda interpuesta por el 
diputado Ulises Gómez de la Rosa, quien buscaba ser reconocido como coordinador del grupo de diputados 
independientes y, con ello, ser integrado a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). La sentencia, registrada bajo 
el expediente TEEQ-JLD-3/2025, establece que la designación de coordinadores de fracciones legislativas 
corresponde exclusivamente al ámbito parlamentario. De acuerdo con el proyecto de resolución, el legislador 
promovió este recurso debido a la falta de contestación y seguimiento a su solicitud de ser nombrado coordinador 
del grupo de diputados independientes. Su intención era ser reconocido como el único legislador con tal calidad, en 
caso de que su homólogo, Enrique Correa Sada, no acreditara su no militancia en algún partido político.  (DQ) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
GOBIERNO, INCAPAZ DE NEGOCIAR: PAN 
La huelga en Cadereyta de Montes, que suma casi seis semanas activa, es un reflejo de la incapacidad del gobierno 
municipal para sentarse a dialogar con los trabajadores, afirmó Martín Arango, presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, el dirigente panista señaló que la administración de la 
alcaldesa de Morena, Astrid Ortega, ha sido “un caso de excepción” en la entidad, pues no ha mostrado voluntad para 
resolver el conflicto laboral. “No puedes trabajar con quien no quiere trabajar”, declaró Arango, al señalar que otros 
municipios han demostrado que es posible coordinarse con las autoridades estatales”. (DQ 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “AGUANTARÁ” INDUSTRIA 1 AÑO 
Del Prete dijo que a corto plazo imposición de gravamen del 25% afectará a consumidor de Estados Unidos. 
N: MEMORIA DE QRO 
Entrega Mauricio Kuri constancias del Diplomado Querétaro Inédito. 
 
AD: QUITAN EN ESCUELAS ALIMENTOS CHATARRA 
La Usebeq arrancará un programa para prohibir la comida chatarra en 438 instituciones de educación básica de 

Querétaro. A partir del 1 de abril comienza el proyecto en 200 escuelas. 

 

EUQ: ADVIERTE ALCALDE A NEGOCIOS IRREGULARES EN BERNAL 
El lunes vence plazo para que prestadores de servicios regularicen su situacio n; a partir del 1 de abril habra  

operativos de inspeccio n, adelanta el edil Iva n Rese ndiz.  
 
CQRO: ARRANCA SONIA ROCHA JORNADA AQUÍ CONTIGO MUJERES, UNA RED DE APOYO EN LA ENTIDAD 
La secretaria de la Mujer en el estado detallo  que realizara n en total 16 jornadas en los 18 municipios de la entidad 
durante todo el an o. 
 
PA: JUZGARÁ PUEBLO A DIPUTADOS: FELIFER 

Lamento  el edil capitalino la proteccio n brindada al exgobernador Cuauhte moc Blanco en San La zaro por varios 
diputados queretanos. 
 
P: INCREMENTAN LAS PYMES DE QUERÉTARO EL USO DE IA У HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS 

Cifras. Datos de un estudio publicado por Alegra.com dan cuenta que en la entidad el número de empresas 
encabezadas por mujeres es mayor que la media nacional, en ocasiones superior al 50% de los registros.  
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PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO KURI IMPULSA LA APROBACIÓN DE LA LEY KURI A NIVEL FEDERAL 
El gobernador Mauricio Kuri presentó en el Senado una iniciativa para regular el uso de redes sociales en menores 
de edad, buscando proteger a niños y adolescentes de los riesgos digitales. Propuso que los menores de 14 años no 
tengan acceso a redes sociales y que los de 15 a 17 años las usen con supervisión parental, destacando la importancia 
de un debate nacional sobre el tema. (PA 6) 
 
IMPACTO DE ARANCELES, HASTA EL PRÓXIMO AÑO: MARCO DEL PRETE 
El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, aseguró que el impacto del 25% de aranceles a autos 
importados podría verse reflejado hasta el próximo año en empresas de autopartes que realizan exportaciones a 
Estados Unidos. (AD 5) 
 
CONFIRMA AGENCIA DE MOVILIDAD DEL ESTADO DE QUERÉTARO QUE CONDUCTOR DE QROBÚS QUE CAYÓ 
AL CANAL SE QUEDÓ DORMIDO 
Gerardo Cuanalo, titular de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, confirmó que el conductor del Qrobús 
que cayó la semana pasada a un canal en El Tintero, se habría quedado dormido al volante. Aseguró que se llegó a 
esta conclusión luego de revisar los videos de las cinco cámaras de vigilancia con las que contaba la unidad. El 
conductor fue inmediatamente inhabilitado a pesar de que contaba con más de 11 años de experiencia como 
trabajador del transporte público. (DQ 4) 
 
QUERÉTARO TIENE UN BOOM IMPRESIONANTE MUNDIAL: KURI 
El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, aseguró que Querétaro tiene un boom impresionante a nivel 
mundial. Así lo remarcó al encabezar la entrega de constancias a alumnos que concluyeron su formación en el 
Diplomado Audiovisual “Querétaro Inédito”, con el fin de ofrecer una mirada cercana a la historia de la ciudad 
mediante una propuesta educativa. “Querétaro ha crecido de una forma impresionante, ha traído cosas muy bonitas, 
pero también ha traído grandes retos y desafíos. Querétaro, como bien comentaban, tenía una vocación agrícola, que 
no ha bajado, y después se fue cambiando a la parte industrial, y ahora Querétaro, de verdad se los digo, tiene un 
boom impresionante a nivel mundial”, resaltó. (DQ) 
 
SIN FAVORITISMO PARA ANTREROS, RESPONDE CARLOS ALCARAZ 
Luego de que Rogelio Garfias Torres, líder de la Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas del estado de 
Querétaro, señalara que no hay “piso parejo” en la aplicación de las nuevas normativas de los horarios nocturnos de 
los establecimientos, el secretario de Gobierno (SEGOB), Carlos Alcaraz Gutiérrez señaló que las autoridades han 
expresado respeto por las opiniones de los empresarios, pero insistió en que las normas se aplican de manera general 
a todos los establecimientos. En este sentido, mencionó evidencias de visitas, clausuras y sanciones que demuestran 
que no hay excepciones, independientemente del régimen o giro que se trate. (PA) 
 
SINDICATO SE ABRE PARA LLEGAR A ACUERDO 
En rueda de prensa miembros del Sindicato de Trabajadores del municipio de Cadereyta señalaron que presentarán 
una contrapropuesta para negociar la cifra de 20 millones de pesos correspondientes a adeudos; originalmente la 
cifra era de 28 millones de pesos pero el sindicato, en vistas de llegar a un acuerdo con el municipio, restó ocho 
millones de pesos al monto propuesto durante la última reunión. La Secretaria del Trabajo, Liliana San Martín 
Castillo puntualizó que esta cifra a negociar es un esfuerzo realizado por el sindicato con la intención de levantar la 
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huelga lo más pronto posible, urgiendo a que las autoridades del municipio de Cadereyta puedan aceptarlo y poder 
firmar un acuerdo con el sindicato. (PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN LIBERAR EL ACCESO AL CONGRESO  
La presidenta de la Mesa Directiva de la LXI Legislatura, Andrea Tovar Saavedra, anunció que presentarán un oficio 
para solicitar la eliminación o desactivación de los torniquetes y los arcos de seguridad en el Congreso local, dejando 
únicamente el detector de metales. La diputada de Morena destacó que esta medida busca hacer más accesible el 
recinto legislativo. Tovar Saavedra explicó que esta propuesta surgió tras dialogar con el diputado Edgar Inzunza, 
toda vez que el documento de autorización de los esquemas de seguridad solo fue firmado por los legisladores del 
PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y el Partido Verde. “Vamos a ver qué sucede con esto, porque unos diputados dicen 
que hay que abrir la casa al pueblo y otros consideran que deben mantenerse los controles”, declaró. (DQ 7) 
 
BUSCAN QUE EN ABRIL SE APRUEBE LA LEY KURI 
Leonor Mejía, presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes de la LXI 
Legislatura, afirmó que espera que todas las iniciativas relacionadas con la niñez sean aprobadas en abril, mes 
dedicado a las niñas y los niños. Entre ellas se encuentran la Ley Kuri y la propuesta para regular el uso de inteligencia 
artificial en delitos sexuales. (DQ 7) 
 
MEJORARÍAN JUSTICIA CÍVICA 
El diputado Edgar Inzunza Ballesteros presentó una iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal en materia 
de justicia cívica; la propuesta busca establecer bases generales para delimitar las competencias del Juez Cívico y 
fortalecer la justicia administrativa en los municipios. El legislador explicó que actualmente los Jueces Cívicos 
realizan funciones sin un marco normativo uniforme, por lo que la reforma plantea regular su actuación dentro de 
la ley. (DQ 7) 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA ELIMINAR VIOLENCIA EN CORRIDAS DE TOROS EN QUERÉTARO 
La diputada local del PVEM, Perla Patricia Flores Suárez, presentó ante Oficialía de Partes del Congreso de Querétaro 
una iniciativa de ley para reformar el Código ambiental del estado, adicionando un párrafo al artículo 289, con el fin 
de fomentar las corridas de toros sin violencia, toda vez que el artículo cuatro, de la Carta Magna, puntualiza que 
queda prohibido el maltrato a los animales y que el Estado mexicano debe garantizar la protección, el trato adecuado, 
la conservación y el cuidado. Lo anterior, en coordinación con el Comité Ejecutivo Nacional de ese partido y todos 
los estados. (CQRO 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
INICIÓ MARCHA CONVOCADA POR ALCALDESA DE CADEREYTA PARA FINALIZAR HUELGA 
La alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, dio inicio a la marcha convocada para llegar este viernes a la capital y tratar 
de poner fin a la huelga del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Cadereyta, que comenzó el 
14 de febrero. (EUQ 5) 
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TACHAN DE “INMADURA” A ALCALDESA 
La líder sindical de Cadereyta, Fabiola Vega, consideró que es poco seria e inmadura la actitud de la presidenta 
municipal, Astrid Ortega, al realizar una marcha para llegar a la ciudad. Argumentó que debe anteponerse el diálogo 
para buscar una solución por ambas partes. (DQ 5) 
 
JUZGARÁ PUEBLO A DIPUTADOS: FELIFER 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, lamentó la votación de varios de los 
legisladores queretanos, en contra de eliminar el fuero al exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, quien es 
acusado de agresiones e intento de violación en contra de su media hermana. El alcalde indicó que los legisladores 
federales  que votaron en contra de eliminar el fuero y los que se abstuvieron de votar, deberán dar explicaciones. 
(PA) 
 
SUPERVISA CHEPE GUERRERO CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN DE TILICHE EN CORREGIDORA 
Chepe Guerrero, presidente municipal de Corregidora, supervisó la segunda etapa de la Campaña de Recolección de 
Tiliches, que se lleva a cabo hasta el 15 de abril. Durante su recorrido en Paseos del Bosque, destacó la importancia 
de eliminar artículos en desuso para mejorar el entorno. En la primera etapa se recolectaron más de 66 mil 350 
toneladas. En la segunda etapa se intervendrán nueve fraccionamientos, y la recolección será gratuita. (N 5) 
 
IMPULSAN VIDA SALUDABLE DE MUJERES EN MUNICIPIO 
La Secretaría de la Mujer en el municipio de San Juan del Río, puso en marcha el programa "Mujer sana tu mente, 
ama tu cuerpo", con el cual pretenden llegar a la mayor cantidad de personas para favorecer diferentes aspectos, 
especialmente una vida sana, declaró Judith Ortiz, titular de esta dependencia. (ESSJR 6) 
 
COLÓN CAPACITA A COMERCIANTES 
Más de 280 comerciantes acudieron a la Capacitación para Manejadores de Alimentos que imparte la Unidad de 
Protección Civil del Municipio de Colón en conjunto con la Secretaría de Salud, de cara a la realización de la Fiesta de 
Soriano. (AD 12) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HABRÁ CIERRES VIALES POR CARRERA DE DIARIO DE QUERÉTARO 
Con motivo del medio maratón nocturno organizado por Diario de Querétaro para alentar la activación física, la 
convivencia social y la recuperación de los espacios públicos, este sábado se realizarán cierres viales y cambios 
temporales de rutas de transporte público en la zona oriente. (DQ 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | SIERRA 
Por Adán Olvera 
La crisis de agua en la sierra queretana es un problema que no puede seguir siendo ignorado. La reciente gira del 
gobernador Mauricio Kuri González y la firma de un convenio entre la Comisión Estatal de Aguas y los municipios 
serranos de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Arroyo Seco son pasos en la dirección correcta, 
pero ¿serán suficientes para enfrentar la grave escasez de agua en la región?. Es innegable que el acceso al agua 
potable es un derecho fundamental y un gran pretexto para tomarlo como botín político; en Querétaro, espe- 
cialmente en la sierra, este derecho se ve comprometido por una infraestructura deficiente, la sobreexplotación de 
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los recursos hídricos y la falta de inversiones sostenibles. Según lo expuesto en el conversatorio "Contigo 
Informamos", el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega Ricoy, ha anunciado estrategias para mejorar la 
eficiencia en la gestión del agua, incluyendo la reducción de costos en contratos, inversiones en infraestructura y 
programas de saneamiento. Pero la realidad es que el agua sigue siendo un lujo para muchas comunidades serranas. 
Se estima que hasta el 40 por ciento del agua se desperdicia debido a fugas y mediciones ineficientes. Esto es 
inaceptable en una entidad que sufre de estrés hídrico y donde la distribución desigual del recurso agrava aún más 
las condiciones de vida de miles de habitantes. La instalación de sistemas de cosecha de lluvia y niebla en escuelas y 
comunidades, así como la distribución de filtros de agua, son iniciativas importantes, pero insuficientes si no se 
complementan con soluciones estructurales de largo plazo. Las autoridades deben priorizar una agenda hídrica 
integral que contemple la modernización urgente de la infraestructura de distribución, la implementación de 
tecnologías para la detección y reparación de fugas y la creación de un fondo para la gestión integral del agua. 
Además, es crucial fomentar la educación ambiental y la participación comunitaria para un uso más eficiente del 
agua. En esta zona del estado la reutilización de agua en sectores productivos y domésticos es un asunto que no se 
puede postergar; no debemos permitir que la sierra de Querétaro siga padeciendo sed. Es momento de que el 
gobierno pase del discurso a los hechos, asegurando que cada queretano, sin importar su ubicación, tenga acceso al 
agua potable. De Rebote. La Fiscalía General del estado ya investiga y hace los análisis periciales correspondientes 
para deslindar responsabilidades del accidente del Qrobús que cayó al dren del Arenal y que cobró la vida de una 
mujer y dejó a más de 10 personas lesionadas; el chofer cumplía con buen "récord" y no circulaba a exceso de 
velocidad pero puede tratarse de un caso donde se quedó dormido y traer esta auténtica tragedia. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Marchas. La de mañana será de las más extrañas protestas, porque ¿Cuándo se ve en una huelga que la parte 
patronal, en este caso la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, salga a marchar para "exigir solución"? Tan al revés 
está la 4T que parece que a la presidenta le explicaron la teoría marxista, pero no entendió que la solución a una 
huelga recae en el capital y a ella le dio por caminar "a la capital" a hacer más grande el problema, ya que además de 
patrón el Ayuntamiento que preside es autoridad. Si Kafka fuera queretano, sería de Cadereyta... y de Morena. 
Ruptura. Y hablando de absurdos, se le extrañó a Pancho Dominguez en la espectacular presentación de la inversión 
en seguridad para la capital del alcalde Felipe Macías, pues el exgobernador no discrimina eventos, excepto 
últimamente a los del panismo. Dominguez entregó hace 4 años el poder a Mauricio Kuri y nunca ha dejado de ansiar 
el control del PAN, del que ahora se aleja progresivamente con todo y su indiscutible "punch" electoral. Condición. 
La ausencia se explica con su añeja rivalidad hacia el grupo de Ricardo Anaya, del que es parte el presidente 
municipal capitalino, y porque crece la versión de que Pancho sólo estará contento si entre los 5 finalistas para 
candidato a gobernador es elegido alguno de los "suyos": Marco Luis o Agustin. (DQ 4) 
 
ACENTOS 
Contrapropuesta. Mientras la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, encabezaba una marcha desde su municipio 
hacia la capital queretana, el sindicato de trabajadores del municipio se presentó ante la Secretaría del Trabajo para 
entregar su contrapropuesta en la que solicitan el pago de 20 millones de pesos de los 52 millones acumulados en 
deudas del municipio desde 2015. La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, citó a la alcaldesa para el próximo 
lunes, pero Ortega ya solicitó una reunión para hoy en la Secretaría del Trabajo para responder a la contrapropuesta 
y negociar. Parece que este fin de semana podría darse un acuerdo; hay posibilidades de levantar la huelga antes de 
la audiencia del jueves en el Tribunal. Torniquetes. Las nuevas medidas de seguridad que se instalaron en el edificio 
del Congreso del estado siguen polarizando opiniones entre los legisladores. El coordinador del grupo parlamentario 
de Morena, Edgar Inzunza, promoverá un nuevo acuerdo para retirar los torniquetes y otros aditamentos que 
“obstaculizan” el libre ingreso de los ciudadanos al recinto. La justificación del morenista no es solo abrir las puertas 
del Congreso, sino exhibir que, a su decir, estos mecanismos de seguridad restringen la movilidad y un acceso fácil 
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para personas con discapacidad. Sin acuerdos. De acuerdo con la ley orgánica del Poder Legislativo, el día 2 de abril 
debe renovarse la mesa directiva; la normativa indica que ahora debe ser un hombre y de otro partido y, aunque el 
PAN parece tener más posibilidades para impulsar a un candidato, no cuenta con los votos suficientes; les faltan 
cuatro. Estos cuatro votos tendrán que salir de la 4T sí o sí. ¿Cómo negociarán los panistas esos votos? Lo más 
probable es que, con la intención de Guillermo Vega (PAN) de retrasar la elección de una nueva mesa directiva para 
darle entrada a la reforma judicial, se reviente la sesión como sucedió al inicio de esta Legislatura. (AD 15) 
 
BAJO RESERVA 
EI PVEM propone que también en Querétaro se prohíban las corridas de toros con violencia. Los espectáculos 
taurinos están generando réditos para algunos actores políticos. Lo vimos en la Ciudad de México, donde el gobierno 
local promovió, con el aval del Congreso, que prohíban las corridas de toros con violencia, lo cual ha sido muy 
criticado por quienes conocen del tema. En Querétaro, ahora la diputada local del PVEM, Perla Flores, también, nos 
cuentan, tomó el tema para sacar rentabilidad política, debido a que este jueves presentó una iniciativa para 
fomentar las corridas de toros sin violencia. Doña Perla argumenta que el artículo 4 de la Carta Magna puntualiza 
que queda prohibido el maltrato a los animales y que el Estado mexicano debe garantizar la protección, el trato 
adecuado, la conservación y el cuidado de estos. EI PAN estatal prepara el terreno para ir solo en 2027. Como 
parte de la estrategia que ya tiene el PAN para la carrera del 2027, su dirigente Martín Arango prepara el terreno 
para competir solo. En 2024 compitió en algunas demarcaciones aliado con PRD y PRI. Ya el partido del sol azteca 
no existe. Por lo que toca al PRI, nos cuentan, Arango ha endurecido su discurso contra este partido con el fin de 
descarrilar cualquier posibilidad de una alianza. Prueba de ello, nos refieren, Arango acusó a la presidenta estatal 
del tricolor y diputada federal Abigail Arredondo de votar en contra de todas las mujeres de México por sufragar a 
favor de que Cuauhtémoc Blanco mantenga el fuero. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Realizan Mesa Estatal de Paz y Seguridad. Que el secretario de Seguridad Ciudadana en el estado, Iovan Elías Pérez 
Hernández, encabezó la Mesa Estatal para la Construcción de la Paz y la Seguridad, en la que se presentaron los 
resultados de las estrategias implementadas en marzo, “evidenciando avances significativos en la protección de la 
población y la disuasión de actividades delictivas”, aseveró la dependencia en un comunicado. En el encuentro, en el 
que se reafirmó el trabajo conjunto y la coordinación interinstitucional, participaron el fiscal general del estado, 
Víctor Antonio de Jesús Hernández; el secretario de Gobierno, Carlos Alberto Alcaraz; el comandante de la 17a. Zona 
Militar, Vinicio Perea; el coordinador estatal de la Guardia Nacional en Querétaro, Rubén Torres Martínez, y el 
delegado de la Fiscalía General de la República, Javier Rodríguez, entre otras autoridades. Realizan cateos en el 
municipio de Ezequiel Montes; encuentran droga. Por cierto que, en un operativo simultáneo en tres puntos del 
municipio de Ezequiel Montes, la Fiscalía General del Estado (FGE) de Querétaro detuvo a cinco personas por delitos 
contra la salud y aseguró dosis de droga, una báscula gramera y dinero en efectivo, como resultado de cateos 
realizados en tres domicilios ubicados en las comunidades de La Capilla, Centro de Bernal y Jagüey Grande. En el 
operativo participaron la Policía Estatal y la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de dicha demarcación, en las 
diligencias de cateos autorizados por un juez. Muere menor en estancia infantil, al parecer, por asfixi. Que 
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro tomaron conocimiento de un reporte sobre 
un menor con dificultades para respirar al interior de una estancia infantil ubicada en la colonia Puertas del Sol II. 
“Una vez que arribaron los oficiales, hicieron contacto con personal administrativo del lugar, que explicó que el 
menor de aproximadamente dos años de edad tuvo un incidente en el que aparentemente se habría provocado 
asfixia”, explicó la dependencia a través de la red social X. Agregó que, al arribar los cuerpos de emergencia realizaron 
maniobras de primeros auxilios para reanimar al menor, que, sin embargo, ya no presentaba signos vitales, por lo 
que se dio parte a la FGE, que determinará la causa de la muerte. “Derivado del acontecimiento, se activó a personal 
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de la Dirección de Atención a Víctimas de Violencia Familiar y de Género para brindar atención a la progenitora, así 
como a las trabajadoras de la estancia infantil”, señaló también. ¡Una verdadera tragedia!. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Unidades militares frente a la casa de la Corregidora. Inició la Defensa el programa de canje de armas en la plaza 
principal de Querétaro, en donde el personal del Ejército estará atendiendo a los ciudadanos hasta el día de mañana. 
Todo por la seguridad y paz de la entidad. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Kuri en el top ten de gobernadores De acuerdo con LaEncuesta.MX sobre el ranking de los gobernadores, el del 
estado de Querétaro Mauricio Kuri González se mantiene en el top ten nacional, al colocarse en el sexto lugar, de 
acuerdo con la gráfica divulgada este jueves. Según la vitrina metodológica se aplicó a mil personas vía telefónica y 
tiene un nivel de confianza de 95 por ciento. Por algo será. Agua queretana, escasa pero sana. (PA 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
El nivel de nuestros diputados federales. La ignominiosa votación a favor de Cuauhtémoc Blanco. Ediles 
metropolitanos unen esfuerzos con Mauricio Kuri. El Historietario: López-Dóriga, comunicador Número Uno. La 
reforma constitucional, la más crítica: Mariano Palacios. De vergüenza. Va a quedar para la historia la ignominiosa 
votación de este miércoles en San Lázaro, cuando la mayoría de sus integrantes olvidaron el discurso de la sororidad 
y que llegaron todas, decían, a San Lázaro, pero al final de cuentas rechazaron quitarle el fuero a Cuauhtémoc Blanco, 
diputado federal y exgobernador. Estaban ahí nueve legisladores queretanos. ¿Cómo votaron?. Dos a favor del 
acusado de intento de violación: Luis Humberto Fernández, de Morena y Abigail Arredondo, del PRI. Cuatro en 
contra: Rufina Benítez, exdirigente estatal de Morena y los panistas Tania Palacios, Lorena García y Roberto Sosa. Y 
tres abstenciones: Gilberto Herrera de Morena, Ricardo Astudillo del Verde y Mario Calzada del PRI. Vergonzoso para 
el diputado morenista el apoyo a Cuauhtémoc e ignominioso para la presidenta del tricolor que unos días antes 
defendía apasionadamente los derechos de las mujeres. Ambos aceptaron la línea de sus partidos. La disciplina por 
encima de la dignidad. En medio los neutrales: Herrera, Astudillo y Calzada, se hayan ido al baño o al cono sur. Las 
abstenciones, sentenció el constitucionalista Mariano Palacios, son medios votos. A diferencia de Fernández, 
Arredondo, Herrera, Astudillo y Calzada, destacamos la digna actitud de Rufina, Tania, Lorena y Sosa. Esto cobra 
mayor importancia rumbo al 2027, porque, en principio, los nueve diputados federales queretanos pueden aspirar 
a la reelección y tres de ellos, lo han dicho, Luis Humberto Fernández, Gilberto Herrera y Ricardo Astudillo, a la 
gubernatura. Téngalo en cuenta. La política es así. -Blancas y Negras- Ahí vienen. La presidenta municipal de 
Cadereyta, Astrid Ortega, de Morena, inició ayer una marcha hacia la capital queretana, acompañada de varias 
decenas de seguidores, para exigir la solución a los problemas con su sindicato. Viene en la marcha el diputado 
Gilberto Herrera, exsenador y férreo crítico del PAN, que -según un amigo de la Mesa 24 del 1810- el martes se 
encontró con el verde Ricardo Astudillo en el baño de San Lázaro… a la hora de la votación. Un Gilberto distinto al 
rector que enfrentó al rústico gobernador Domínguez y que como senador de Morena votó en contra de la duplicidad 
de funciones del gobernador chiapaneco Manuel Velasco, pero que ahora se abstuvo en el tema de Cuauhtémoc. Y lo 
mismo puede decirse de Ricardo Astudillo, el hábil dirigente del Partido Verde, que ya hasta lanzó su propaganda 
para el 2027 con apuesta a una negociación nacional que le permita ser el candidato de la 4T. En medio de ellos está 
Luis Humberto Fernández, el más cercano a Palacio Nacional, exsenador suplente de Manuel Camacho Solís y ex 
coordinador de Educación en la Ciudad de México, que ganó el sexto distrito federal de Querétaro. Su voto del martes 
será tomando en cuenta en Morena y en Querétaro. Esto último puede decirse de los panistas Tania Palacios Kuri, 
Lorena García Alcocer, Roberto Sosa y la exdirigente estatal de Morena, Rufina Benítez. Me pongo de pie para 
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aplaudir su digno compromiso con los electores. Ajeno a tales circunstancias, el director general del IMPI, Santiago 
Nieto Castillo -también aspirante a gobernador- continúa su lucha contra la piratería y el contrabando, en el marco 
del Operativo Limpieza, así como el apoyo a los vitivinicultores y artesanos de nuestro estado. De esos y otros temas 
habló el miércoles con Joaquín López-Dóriga en su noticiario. Lejos también de los desfiguros legislativos, destaca la 
labor de los alcaldes metropolitanos Felifer Macías, Chepe Guerrero y Rodrigo Monsalvo, panistas los tres, que junto 
con el gobernador Mauricio Kuri, trabajan por el fortalecimiento de la seguridad y el bienestar de los queretanos. Y 
en sus áreas dos secretarios estatales encartados para cuando venga lo que vendrá: Luis Nava, el de Desarrollo Social, 
que encabeza las encuestas tras seis años en el gobierno capitalino y el eficiente promotor del desarrollo económico 
Marco del Prete. Hay tiro. -El Historietario- De memoria. Hace casi 15 años, en 2010, Joaquín López-Dóriga -El 
queridísimo y admirado Teacher- nos recibió en sus oficinas de Televisa, desde donde hacía el noticiario más visto 
de México. Y él, el número 1, que entrevista a los grandes personajes de México y el mundo, accedió a ser entrevistado 
para Plaza de Armas, un nuevo periódico. Ese día declaró cosas que hoy, a pesar del tiempo y los cambios, están 
vigentes. Dices, Joaquín, que el poder los hace iguales, -Así es. El poder los hace iguales y vemos cómo cuando el PAN 
era oposición dice lo mismo que ahora dice el PRI que es oposición. Y vemos que cuando el PAN es gobierno 
prácticamente hace lo mismo que cuando el PRI era gobierno. El poder los hace iguales. ¿Cuál es el México real, hoy? 
-El México real es el que vivimos. No tenemos otro. Bueno o malo, es el que tenemos. Es un gran país en un mal 
momento, porque somos todos rehenes de la violencia y de la inseguridad. Reportero sin suerte ¿no es reportero? -
Así es, pero el reportero tiene que estar. Decía mi mamá que la suerte la reparten de seis a seis y diez de la mañana. 
Siempre hay que estar en el lugar. Alguna vez alguien me dijo oye qué suerte que agarraste la muerte de Franco. Sí, 
pero llevaba yo 44 días esperándola y en el momento en que se muere el 20 de noviembre de 75, se muere al 20 para 
las 5 de la mañana, yo estaba en la puerta del hospital. Era el único periodista del mundo y de España que estaba ahí, 
porque habían pasado muchos días. Sí, fue una suerte, pero había que estar ahí. ¿Y lo de Agustín Lara? -La muerte de 
Agustín Lara es otra historia. Esa por poco y me cuesta el trabajo aquí en Televisa. Acababa yo de llegar y me 
despidieron, pero luego lo reconsideraron por fortuna. Hay muchas noches por delante y muchas mañanas y tardes 
de trabajo… -Muchos días de trabajo. Yo no concibo mi vida sin el trabajo, sin éste trabajo. Para mí no es un trabajo 
es un agasajo. ¿Eres el periodista más importante de México? -No. Eso no existe. Alguien se inventó el cuento ese de 
los líderes de opinión y hay algunos que se lo creen. No existen líderes de opinión. Es una ofensa a la gente hablar de 
liderazgos de opinión. Cada quien es su propio líder. Te he oído decir que amaneces, comes, anocheces y te duermes 
con el oficio. -Además es cierto y se enoja mi mujer, pero es cierto. Despierto y estoy pensando en esto y me duermo 
y estoy pensando en esto y a veces, cuando sueño, pues sueño en esto. Así se mantiene en radio, tele y prensa escrita. 
¡Larga vida, Joaquín! -La frase de la semana- Magistral. La judicial es la reforma más crítica de las 840 que lleva la 
Constitución Mexicana hasta el 5 de febrero de este año: Mariano Palacios Alcocer, exgobernador, ex rector y ex 
dirigente nacional del PRI, en conferencia dictada en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. Miércoles 
26 de marzo de 2025. Zas. -Jugada Final- San Lázaro. A los diputados federales por Querétaro que mostraron su 
verdadero nivel en la votación sobre el posible desafuero de Cuauhtémoc Blanco, tarjeta roja y ¡Jaque Mate! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Renovación. El Congreso local tendrá en puerta la renovación de la Mesa Directiva. Será importante que, más allá 
de quién sea elegido para encabezar la representación legislativa, haya una autocrítica a los trabajos realizados. Por 
lo pronto, hay que señalar que no se lograron avances en una reforma judicial que, si bien hay razonamientos claros 
para esperar a ver el desempeño de la elección de jueces, parece que no hubo mayor avance, o al menos es lo que 
parece. Quizá nos sorprendan los legisladores y la avalen en fast track. Campañas. Este 30 de marzo comienzan las 
campañas judiciales. Para bien y para mal, será un hecho inédito en el que veremos cómo se da la comunicación de 
candidatos a jueces, ministros y magistrados para conectar con el elector y obtener su voto. A los políticos que 
aspiran al Ejecutivo y al Legislativo ya se les conoce un promedio de propuestas; la pregunta es: ¿Qué prometerán 
los juristas? Ya lo estaremos observando. Será inédito, sin duda. Toros. Luego de que se canceló la corrida de toros 
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en El Salitre, se tomó la decisión de no realizar una corrida que estaba programada en la feria de Ezequiel Montes. 
Nos dicen que este tema continuará vigente en la entidad, sobre todo por el arraigo que se tiene de esta tradición, 
que sin duda impacta en las acciones políticas que se podrían tomar al respecto. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Ha Vuelto. Luego de estar casi cuatro años en la congeladora, nuevamente salió públicamente la imagen de Celia 
Maya, alias "Tu Gobernadora", quien cambiará seguramente su slogan a "Tu Jueza" pues entrará a la carrera por 
participar en la elección judicial. Carnaval. Hoy llega la marcha carnaval de Cadereyta a Querétaro, liderada por 
Astrid Ortega Vázquez y Gilberto Herrera Ruiz para exigir (¿?) que termine la huelga sindical que ellos deben de 
terminar, pero a todo le buscan tinte político. Negociación. Volvió a la mesa la negociación de parte de los 
trabajadores del sindicato de Cadereyta, en busca de terminar la huelga, el tema es que todo dependerá de la 
alcaldesa Astrid Ortega Vázquez para aceptar la nueva oferta. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Colaboración. Buenos resultados han dado la estrategia de coordinación entre las corporaciones de seguridad de 
los tres órdenes de gobierno. Mantener un estado seguro es prioridad. (N 1) 
 
EQUIPO  
El trabajo en equipo es un pilar fundamental para el éxito de cualquier administración gubernamental, y en 
Querétaro se ha consolidado una estructura en la que las dependencias estatales, lideradas por mujeres, desempeñan 
un papel clave en el desarrollo de políticas públicas eficientes y cercanas a la ciudadanía. La inauguración de las 
Jornadas "Aquí Contigo Mujeres" es un claro ejemplo de esta sinergia entre instituciones, donde más de 20 
dependencias, junto con la academia y la sociedad civil, colaboran para ofrecer servicios esenciales en salud, 
educación, fomento económico, asesoría jurídica y derechos humanos. El gabinete del gobernador Mauricio Kuri 
González está integrado por perfiles femeninos con amplia experiencia y un fuerte compromiso con la ciudadanía. 
Esto no solo refuerza el liderazgo de las mujeres en la gestión pública, sino que también garantiza que las decisiones 
tomadas se enfoquen en resultados tangibles y en la mejora de la calidad de vida de la población queretana. La 
presencia de destacadas funcionarias como la titular de la Secretaría de las Mujeres, Sonia Rocha Acosta; la secretaria 
de Salud, Martina Pérez Rendón; la secretaria de Educación, Martha Soto; la titular de la Comisión Estatal de 
Infraestructura, Sonia Carrillo; la coordinadora de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de 
Querétaro, Irene Quintanar; la secretaria de la Mujer del municipio de Querétaro, Vanessa Garfias; la directora 
general del Centro de Prevención Social del Delito y la Violencia, Sonia Colín; las diputadas locales Leonor Mejía, 
Verónica Galicia y Juliana Hernández Quintanar; y la coordinadora general del Centro de Justicia para las Mujeres, 
Miriam Graciela González, demuestra el impacto positivo que tiene la integración de mujeres con visión y 
determinación en el ámbito gubernamental. Un aspecto particularmente innovador de la Secretaría de las Mujeres 
es su apuesta por el uso de tecnologías emergentes para la detección y prevención de la violencia de género. Durante 
la primera jornada "Aquí Contigo Mujeres", se presentó una experiencia inmersiva de realidad virtual que permite a 
las asistentes identificar situaciones de violencia en escenarios cotidianos. Asimismo, el compromiso del gobierno 
estatal de llevar estos servicios a todos los rincones de Querétaro es una muestra del enfoque incluyente y accesible 
de su administración. Con un programa de 36 jornadas anuales, la Secretaría de las Mujeres y otras dependencias 
estatales buscan acercar recursos y herramientas a todas las comunidades, asegurando que ninguna mujer quede 
excluida de los apoyos gubernamentales. (N SJR 2) 
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TRANSFORMACIÓN DE LA SEGURIDAD 
Por Andrea Tovar 
Hablando de seguridad en la mañanera, la doctora Sheinbaum hace un llamado a los jóvenes a no unirse a grupos 
criminales: "No es una opción de vida, es de muerte". El aumento de la delincuencia en México es un fenómeno que 
ha marcado profundamente la vida política, social y económica del país. Como parte de esa historia, la muy mal 
llamada "guerra contra el narcotráfico" iniciada en 2006 por un presidente y un secretario de seguridad que hoy son 
muy cuestionados por sus nexos, las estrategias de seguridad implementadas por los mandatarios han tenido efectos 
mixtos. Por un lado, se han desarticulado grandes grupos delincuenciales, pero, por otro, ha llevado a la 
fragmentación de estas organizaciones en células más pequeñas y violentas. Este proceso ha intensificado las 
"disputas territoriales" y ha incrementado los índices de homicidios relacionados con grupos criminales. A nivel 
nacional, se leen y se ven noticias sobre el CJNG o el de Sinaloa, quienes supuestamente "han dominado" el panorama 
criminal, expandiendo sus operaciones a través de estrategias violentas. Sin embargo, esta expansión no sólo afecta 
a las grandes ciudades o regiones asociadas con ese tipo de delincuencia, sino que también ha alcanzado a estados 
considerados más seguros, como Querétaro. Nuestro estado es famoso por su estabilidad económica y social, sin 
embargo, ha comenzado a sentir los efectos de esta ola de violencia. Recientemente el caso del bar Los Cantaritos 
dejó un ejemplo alarmante de la situación. Está por demás describir lo sucedido pues fue un evento que quedará 
marcado en nuestras memorias, además, fueron semanas muy duras para nuestra sociedad. El hecho se vinculó a 
disputas entre el CJNG y el de Santa Rosa por las autoridades tanto nacionales como locales, lo que evidenció que 
Querétaro no es inmune a la violencia. La presidenta ha instruido a Omar García Harfuch para luchar en contra de 
un sistema corrompido desde el interior para poder limpiar desde adentro a todas las corporaciones, gracias a ello, 
en nuestro estado han asestado golpes importantes en materia de seguridad. Las investigaciones posteriores 
revelaron la participación de una célula delictiva y posterior detención de una persona que podría estar relacionada 
con los hechos de violencia en nuestro estado, en un operativo conjunto entre autoridades estatales y federales. Este 
caso subraya la importancia de la coordinación entre distintos niveles de gobierno para enfrentar delitos de alto 
impacto. Aunque Querétaro sigue siendo uno de los estados con menores índices de violencia en el país, nunca 
debemos olvidar que la delincuencia no respeta fronteras ni contextos socioeconómicos. La lucha contra la 
delincuencia requiere un enfoque integral que combine inteligencia, cooperación interinstitucional y políticas que 
aborden las causas estructurales de la violencia. Querétaro necesita transformarse desde adentro. No hay que olvidar 
que si se hace lo mismo, tendremos los mismos resultados. (EUQ 4) 
 
LA BANALIZACIÓN DE LA TRAGEDIA Y EL HORROR 
Por Gabriel Morales 
Teuchitlán es un horror. No hay duda. Una herida abierta. Un espejo que nos muestra podredumbre social e 
institucional. Enseña las tripas de empresas criminales y las atrocidades que son capaces en aras de un negocio 
siniestro. Sin embargo, se corre el riesgo de banalizar este episodio de la vida nacional desde dos extremos por un 
lado, intentar negarlo o minimizarlo, por el otro, exagerar su dimensión. En tanto no haya resultados de una 
investigación es difícil dimensionar el uso de esas instalaciones. Lo correcto, lo prudente y responsable es acompañar 
el relato con la duda, con el apellido de las presunciones, más que con certezas inamovibles. Sin embargo, ese es un 
ejercicio harto difícil por el largo historial institucional de investigaciones, fallidas, erróneas, inconclusas, ridículas, 
verdades históricas, videntes y payasadas que han minado la confianza en las instituciones. La ciudadanía no era 
arisca, se hizo tras escuchar que el 2 de octubre del 68 fue un día soleado, se hizo luego de que la PGR usó una vidente 
para apuntalar la investigación del homicidio del secretario general del PRI, se volvió incrédula por los yerros en la 
investigación de casos como Colosio, Ayotzinapa, Manuel Buendía y tantos otros. El descrédito institucional alimenta 
la proliferación de teorías de la conspiración; el ánimo de sacar raja política de las tragedias también nutre la 
proliferación de exageraciones que terminan de convertirse en relato dominante. En esa práctica mezquina han caído 
propios y extraños, políticos de todos los colores. La minimización o exageración no honra la memoria de quienes 
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han muerto o quienes siguen desaparecidos por episodios negros de la vida nacional, como la guerra sucia en los 
años 70, el ya mencionado Ayotzinapa o ahora el rancho Izaguirre. Equiparar éste con un campo de exterminio, 
banaliza, por ejemplo el holocausto que provocó el régimen Nazi. En la industria de matar personas en campos como 
Chelmno, Belzec, Sobibor, Treblinka, Auschwitz-Birkenau, el régimen Nazi montó asesinó a cerca de seis millones de 
personas. Los campos de exterminio han sido la más horrida expresión criminal de la humanidad. Pero no todos los 
asesinatos multitudinarios son campos de exterminio. La masacre de "Los Cantaritos" no es un exterminio, ni un acto 
terrorista. El rancho de Izaguirre, con respeto para quienes así lo crean, no es un campo de exterminio. Insisto, sí es 
una vergüenza, sí es una tragedia, pero hay que cuidar las palabras y evitar que el dolor o la negación con fines 
político-electorales nos nuble el juicio. (EUQ 9) 
 
CADEREYTA, EL DOLOR DE CABEZA DE KURI 
Por Fernando Islas 
Mauricio Kuri es un personaje que irrumpió la política queretana en poco tiempo, gracias al apadrinamiento de 
Pancho Domínguez, logró escalar de manera rápida los peldaños necesarios para llegar a la oficina principal en Plaza 
de Armas, inició siendo alcalde de Corregidora y posteriormente integró la bancada panista en el senado, donde 
inclusive llegó a la coordinación de su grupo legislativo ante la falta de perfiles, a la mitad de su período como 
legislador, decidió pedir licencia y contender por la gubernatura de Querétaro, contienda que fue sencilla ya que la 
cuota de género había dejado fuera al Dr. Gilberto Herrera, único perfil que podía hacerle frente al PAN en 2021 y 
que hoy en día le quita el sueño al gobernador que pensó que ocupar la silla titular del Ejecutivo Estatal era lo mismo 
que administrar una tienda de autoservicio. Desde el inicio de su gestión, Kuri demostró que su talento estaba en el 
sector empresarial y que la administración pública sería su talón de Aquiles, los verdaderos panistas hicieron su 
agosto y obligaron al gobernador a crear nuevas secretarías, engrosar la burocracia estatal y cumplir favores y 
caprichos hechos en campaña, como la entrega de notarías, licencias y licitaciones a la medida de constructores que 
vieron en Kuri la posibilidad de aumentar su patrimonio financiero. Desafortunadamente Querétaro ha pagado los 
platos rotos de la incapacidad del gobernador, en especial después del descalabro en 2024, donde el famoso carro 
completo que presumió en 2021, se desvielo y perdió la mayoría en el congreso local y el dominio de varios 
municipios que, aún contando con compra y coacción del voto, tuvieron que ser entregados a Morena después del 
respaldo popular expresado en las urnas, tal como es el caso de Cadereyta. Este municipio del semidesierto, resultó 
ser el dolor de cabeza de un gobernador que se preocupa por ser "queda bien", le agrada la tranquilidad de tener a 
sus cercanos y no cercanos tranquilos; le huye al conflicto, por eso cada vez que hay una crisis, busca la manera de 
realizar turismo político hasta que las aguas se calmen en la entidad, muestra de ello es el reciente anuncio donde 
menciona que va a Europa a buscar inversión extranjera, justo cuando Cadereyta cumple seis semanas en una 
situación atípica, donde una huelga intenta paralizar el gobierno de Astrid Ortega para dar un mensaje de 
ingobernabilidad. Este conflicto tiene muchas aristas y es imposible ignorar el parentesco entre personajes claves 
del sindicato y el exalcalde, mismo que nunca dio solución a las demandas de los trabajadores, permitiendo así que 
el conflicto creciera hasta llegar a las cifras que hoy se manejan, por otro lado parece sorprendente la inoperancia 
de la Secretaría del Trabajo y del propio gobernador, quien seguramente ya hubiera resuelto esta crisis si se hubiera 
dado en un municipio como Corregidora, donde gobierna su consentido y compañero de partido. (EUQ 10) 
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